

Ata da 407ª Reunião do Colegiado de Unidade do Instituto de Matemática e Estatística, realizada em caráter ordinário em 09 de julho de 2021.

Pauta:

- 1 – Aprovação da ata da 406ª reunião;
- 2 – Informes gerais;
- 3 – Homologação da Eleição da Coordenação da Pós-Graduação em Matemática;
- 4 – Atualização da lista de Laboratórios do IME;
- 5 – Criação de um IME (Group);
- 6 – Assuntos Gerais.

1 Ao nono dia de julho de dois mil e vinte e um, em reunião ordinária do Colegiado do Ins-
2 tituto de Matemática e Estatística, sob a presidência do Prof. Juan Bautista Límaco Fer-
3 rel – Vice-Diretor do IME-UFF, estiveram presentes os Professores Aldo Amilcar Bazan
4 Pacoricona, Alex Farah Pereira, Andréa Gomes Guimarães, Roberto Geraldo Tavares
5 Arnaut, Begoña Alarcón Cotillas, Kátia Rosenvald Frensel, Cristhabel Janeth Casanova
6 Vasquez, Ana Maria Lima de Farias, Max Oliveira de Souza, Patrícia Lusié Velozo da
7 Costa, Sérgio de Moura Almaraz e os Técnicos Administrativos Alexandre Martins da
8 Cunha, Adelmo Bandeira de Lima Júnior, Fabiana Silva de Freitas Coelho e José Waner
9 de Oliveira Silva. **1 – Aprovação da ata anterior** – O Presidente solicitou que todos os
10 presentes fizessem a leitura da ata anterior e que apontassem eventuais correções.
11 Sendo assim, após pequenas correções a ata da 406ª reunião foi aprovada por maioria,
12 com uma abstenção. **2 - Informes gerais** – O Prof. Sérgio Almaraz lembrou que o GAN,
13 o GMA e o GGM formaram comissões com o objetivo de preparar uma proposta do IME
14 sobre a reforma estrutural no ciclo básico, proposta pelos cursos de Engenharia. Ele
15 informou que, após algumas reuniões e com muito empenho dos departamentos envol-
16 vidos no IME, foi elaborada uma proposta, com o objetivo de simplificar e modernizar o
17 currículo, pensando em todos os cursos que o Instituto atende. Esta proposta foi apre-
18 sentada no fórum das Engenharias e foi bem aceita pelos cursos presentes na reunião.
19 Contudo, a proposta ainda será apresentada a outros cursos e o assunto continuará
20 sendo debatido nos departamentos. Em seguida, a Profª. Patrícia informou que há a
21 necessidade de realizar o concurso para professor substituto do GET, entre agosto e
22 setembro, o qual será presencial, conforme orientação da CPD. Então, ela solicitou que
23 a Direção se organize para a utilização das instalações do IME e que providencie o ma-
24 terial de prevenção do COVID-19. O Prof. Sérgio Almaraz também falou sobre a neces-
25 sidade de realizar concursos no GMA. Em seguida a Téc. Fabiana informou sobre a
26 descupinização realizada nos blocos G e H e que foi necessário descartar alguns mobi-
27 liários danificados. A Profª. Patrícia pediu que verificasse em quais gabinetes isto ocor-
28 reu para que a Direção possa tomar providências, já pensando no retorno presencial.
29 Em seguida, a Profª. Andréa perguntou se a Direção já está se organizando para o re-
30 torno presencial e ressaltou o problema das janelas que não permanecem abertas. O
31 Presidente ressaltou que, até pouco tempo, o número de casos de COVID estava muito
32 alto e não havia previsão de retorno presencial, mas irá conversar com o Diretor sobre o
33 assunto. O Prof. Sérgio Almaraz sugeriu que o problema das janelas seja resolvido an-
34 tecipadamente e que um grupo possa se reunir para verificar o que é necessário provi-
35 denciar para o retorno presencial. A Profª. Kátia solicitou que também sejam providenci-

ados ventiladores para as salas, caso não seja possível usar o ar condicionado, já pensando no verão. O Presidente concordou que é importante definir um grupo que irá conversar com o Diretor. O Prof. Max lembrou que há autorização do MEC para as aulas remotas até o final de 2021. A Téc. Fabiana informou que a Direção já solicitou à SOMA que faça ajustes e reparos nas janelas para que permaneçam abertas, mas ainda está aguardando a execução. Além disso, informou que a SOMA já realizou várias manutenções nos blocos G e H, como a substituição de portas danificadas por cupins, revisão da parte elétrica, substituição de lâmpadas queimadas nas salas de aulas, dentre outras e que o Instituto recebeu materiais de prevenção do COVID-19. Informou ainda que o Diretor participou de uma reunião com diretores e o reitor, na qual foi informado que ainda não há previsão para o retorno das aulas presenciais. Em seguida, o Presidente informou sobre a proposta de convênio com a Universidade San Agustin de Arequipa e apresentou um ofício recebido pelo IME, o qual demonstra a intenção daquela Universidade em firmar o convênio. Ele acredita que nas próximas reuniões o convênio já estará bem encaminhado e poderá ser apresentado ao Colegiado. A Prof^a. Begoña complementou que este é um convênio de interesse do IME e será uma ótima oportunidade para todos. A Prof^a. Begoña e o Prof. Max se dispuseram a ajudar no que for possível. 3

- Homologação da Eleição da Coordenação da Pós-Graduação em Matemática – A Prof^a. Renata Raposo Del Vecchio, presidente da Comissão Eleitoral para escolha de Coordenador e Vice-coordenador da Pós-graduação em Matemática foi convidada a falar sobre a consulta eleitoral online ocorrida em julho e informou que houve inscrição de chapa única, formada pelos professores Javier Ribon Herguedas, SIAPE 1579087 e Andres Koropecski, SIAPE 1649784, os quais foram eleitos e destacou o alto número de votantes que participaram. A Prof^a. Renata lembrou que é importante aprovar esta ata com urgência, para solicitar a nomeação e também enviar a informação à CAPES. O Prof. Max, Coordenador da Pós-graduação, informou que no final de agosto os professores Javier e Andres assumirão a coordenação e que esta transição está acontecendo de forma bem natural, pois já estavam conversando sobre o assunto. O Presidente colocou em votação a homologação do resultado da consulta eleitoral e houve aprovação por unanimidade. Então, o Presidente solicitou que esta ata seja aprovada em reunião extraordinária na próxima semana. 4 – **Atualização da lista de Laboratórios do IME –** A Prof^a. Ana Maria, Coordenadora do curso de Estatística, informou que recebeu uma solicitação de censo de educação superior e verificou a relação dos laboratórios das unidades. Contudo, na listagem do IME, só constava o Laboratório de Estatística e o Laboratório de Matemática, mas não se sabe de onde surgiram esses nomes, pois o da Estatística sempre foi chamado de Laboratório de Informática da Graduação de Estatística (LIGRE) e ela gostaria que assim permanecesse. Porém, ela informou que há no GET um laboratório que é um programa de extensão do departamento e não pode ter o mesmo nome. Sendo assim, é preciso fazer essa atualização dos nomes junto à UFF e incluir os outros laboratórios. A Prof^a. Ana Maria ressaltou que não seria necessário passar este assunto pelo Colegiado, pois isto não foi necessário antes. O Téc. Alexandre concordou que o nome Laboratório de Informática de Graduação de Estatística (LIGRE) é apropriado, assim como o Laboratório de Informática de Graduação de Matemática. O Prof. Roberto Geraldo, Coordenador do LEG, informou que haverá uma reunião no GGM para definir se haverá mudança de nome do laboratório. A Prof^a. Patrícia também não concordou que esse assunto seja decidido pelo Colegiado e então propôs

82 que as coordenações decidam e que o Colegiado ratifique se for necessário. Então, to-
83 dos concordaram que o assunto seja tratado pelas coordenações. **5 – Criação de um**
84 **IME (Group)** – O Presidente lembrou que já foi feita uma pesquisa sobre o assunto e a
85 Téc. Fabiana lembrou que o Prof. Sérgio Mendonça sugeriu que os membros do Cole-
86 giado trouxessem propostas sobre a composição do imegroup para que houvesse a de-
87 liberação. A Profª. Patrícia informou que o assunto foi conversado com docentes e que a
88 proposta é manter o imegroup existente, o qual foi criado a pedido da Direção anterior,
89 mas excluir os aposentados e inativos e também poderia ser criado outro mais amplo,
90 abrangendo aposentados, inativos, técnicos e alunos. A Profª. Begoña concordou e fa-
91 lou que o IME está fazendo muitos eventos, mas precisa melhorar a divulgação. A Profª.
92 Ana Maria concordou em ter um outro e-mail mais amplo com a opção de alguém sair
93 do grupo se desejar. O Prof. Alex Farah complementou que além de divulgação, o Insti-
94 tuto precisa de organização e de um Plano Diretor norteando onde o IME deseja chegar.
95 Ele falou ainda que o Colegiado já pediu providências para que a página do Instituto
96 seja hospedada na UFF e gostaria de saber qual seria a comunicação oficial da Direção
97 com o Instituto, se no imegroup ou no site do IME. Ele também lembrou que os servido-
98 res da secretaria de departamento precisam ter acesso aos processos no SEI que são
99 encaminhados aos departamentos e que havia uma comissão para discutir sobre o Pla-
100 no Diretor. A Profª. Patrícia concordou que o Instituto precisa definir um Plano Diretor e
101 que, sobre o imegroup seria necessário ter restrições em um grupo amplo e só deveri-
102 am escrever no grupo a Direção e as chefias, para que não se tenha discussões e que
103 o imegroup complementaria as divulgações feitas no site do Instituto. O Presidente
104 achou que é uma questão delicada e propôs que o assunto seja pensado e decidido na
105 próxima reunião, com o Diretor presente. A Profª. Patrícia lamentou postergar ainda
106 mais o assunto. A Profª. Begoña concordou com a Profª. Patrícia e solicitou que o Plano
107 Diretor seja assunto da pauta da próxima reunião. Ela sugeriu que os membros do Co-
108 legiado anterior expliquem o andamento do Plano Diretor. O Presidente também infor-
109 mou que, o Diretor do STI deu apoio para retornar a página para o domínio da UFF,
110 contudo ainda não conseguiram resolver, mas isto deve acontecer em breve. Em segui-
111 da, o Téc. Alexandre ressaltou que, quanto à questão de aderir ou não a um grupo de e-
112 mail, é possível criar um grupo por adesão. A Profª. Patrícia concordou que o assunto
113 seja tratado na próxima reunião, conforme sugestão do Prof. Juan. **6 – Assuntos Ge-**
114 **rais** – A Profª. Begoña solicitou que a Direção convide alguém do Colegiado anterior
115 para falar sobre o Plano Diretor e a Profª. Ana Maria lembrou que era outro nome, mas
116 que o trabalho não foi concluído. A Profª. Andréa lembrou que o Prof. Javier Ribón esta-
117 va nesta comissão e que apresentou um relatório ao Colegiado. O Prof. Roberto Geral-
118 do lembrou que o nome era Projeto Acadêmico. Não havendo mais assunto a tratar, foi
119 encerrada a reunião, cuja ata vai datada e assinada por mim, Fabiana Silva de Freitas
120 Coelho, Secretária, juntamente com o Sr. Presidente, Professor Juan Bautista Limaco
121 Ferrel.



PRÉSIDENTE

Juan Bautista Limaco Ferrel
Vice-Diretor do Instituto de
Matemática e Estatística-UFF
SIAPE: 0311500



SECRETÁRIA

2021.07.16
20:05:06
-03'00'